

# WIEDER WAS DAZU GELERNT

Neue Wege der Jobsuche, Yoga für unbewegliche Männer, originelle Firmengeschenke und Bergkäse aus dem Allgäu. Zehn spannende **START-UPS** – ausgewählt von der Köpfe-Redaktion

TEXTE Sabine Hölper, Michael Pöppel





## VIOLA FUCHS & MAX MAENDLER Lehrerkolleg

Die großen Ferien sind vorbei. In den meisten Schulen beginnt wieder der mehr oder weniger graue Alltag. Nicht nur für die Schüler, sondern auch für die Lehrerinnen und Lehrer. Viele der Pädagogen beklagen schon lange die schlechte Kommunikation innerhalb der Lehrerschaft und dazu das mangelnde Feedback vonseiten der Schüler und Eltern.

»Viele Lehrer fühlen sich in ihrem komplexen und stressigen Job sehr alleingelassen«, sagt Viola Fuchs. Auf dem Portal Lehrerkolleg, das sie zusammen mit Max Maendler im April 2014 gründete, finden Lehrer aus dem ganzen Bundesgebiet Leidensgenossen und die Möglichkeit, sich gegenseitig in schwierigen Situationen zu beraten. Denn wer kennt die schulische Realität besser als die eigenen Kollegen, die ähnliche Probleme haben oder schon einmal hatten? Wer zu wem passt und wer wem helfen kann, ermittelt ein spezieller Algorithmus, der auch entsprechende Fachkompetenzen berücksichtigt. In einem eigenen kleinen Netzwerk auf Lehrerkolleg treffen sich dann vier oder fünf Kollegen online, um sich auf bestimmte Fragestellungen wie zum Beispiel den Umgang mit Störern im Unterricht konzentrieren.

PULS, ein spezielles Tool, das der direkten Unterrichtsbeurteilung dient, gehört ebenfalls zum Portal. Es dient der Erstellung von individuellen Fragebögen, die von den Lehrkräften selbst variiert werden können. Mit Hilfe eines QR-Codes lesen die Schüler den Fragebogen in ihre Smartphones ein und können ihn am Ende der Stunde in wenigen Minuten anonym beantworten. Auf diese Weise erfährt die Lehrkraft auf zeitgemäße Art, was vom gut geplanten Unterricht ankam oder was eben nicht. Auch Fortbildungskurse in »Meisterklassen« stehen im Lehrerkolleg-Programm. [lehrerkolleg.de](http://lehrerkolleg.de)



## MATTHIAS ERLINGER Der Allgäuer Käseladen

In Oberstdorf leitet Matthias Erlinger schon seit Längerem einen Käseladen. Jetzt hat der 29-Jährige auch in Berlin ein Geschäft eröffnet. Darin verkauft er nicht nur Käse, sondern auch andere Spezialitäten aus dem Allgäu, etwa Schnäpse, Landjäger, Honig oder Wild. Besonders gut gehen aber die drei Sorten Bergkäse sowie der Heublütenkäse. Das duftende Milchprodukt steht ja auch im Mittelpunkt: Ganze Laibe lagern in einem großen durchsichtigen Kühlschrank, der wiederum direkt vorm Schaufenster steht. Selbst nachts werden hungrige Passanten davon angezogen. Denn beleuchtet ist das Ganze auch noch. [kaeseladen-berlin.de](http://kaeseladen-berlin.de)